



## 朝夕が冷え込むなあ、と思ったら“立冬”でした

今年の天気の有り様は、少雨と思っていたら豪雨災害、秋はいつ過ぎたのかと思っていたら、日中の寒暖の差がとても大きく服装選びも難しい日々の繰り返し、首をかしげるような1年でした。ところで、私の友達が、先週にインフルエンザA型にかかり、今仕事を休んでいます。そういえば、吉井中でも新学期早々にインフルエンザ騒動がありました。あれから8ヶ月、もう平成29年が終わろうとしています。街中では、すでにクリスマスの電飾が温かな光を放っています。「今年はどんな1年でしたか」と問うのはいささか早い気もしますが、12月22日で後期前半が終わります。今週は三者面談・教育相談を実施していますが、3年生は来年へ向けての進路決定、1、2年生は今年のための話が主なものになります。生徒一人一人が、「自分の今年」を振り返り、平成30年に向けて「自分の課題」を考えてほしいと思っています。

## 2年生は2泊3日の修学旅行です！！

今月の20日(月)から22日(水)まで関西方面へ修学旅行に行きます。九州内なら家族旅行等で行くこともあるかもしれませんが、関西方面には遠方でもありますので、行く機会はあまりないかと思います。大阪・京都に初めて行く生徒も少なくないのではないのでしょうか。中学時代の思い出として、多くの生徒が修学旅行を挙げます。現在、各学級・学年で班を決めたり、自主研修コースを考えたりと、準備に取り組んでいます。旅行前にいろいろ考えるのも楽しみの一つです。楽しい思い出になるように、お互いに思い遣りをもって、誰にとっても良き思い出となるよう願っています。引率の先生方にとっては、1分たりとも気が抜けない3日間になります。先生方の注意・指導をよく聞いて、事故・怪我のない3日間にしてほしいです。

生徒の皆さんに、自主研修で是非とも見学してほしい日本が世界に誇るお寺です。校長お薦めのお寺です。



本校前PTA会長の永田さんが、6日(月)、市永年勤続及び教育功労者表彰を受賞されました。おめでとうございます。

## 8時前にはほぼ登校してます！！

朝の校門には、生徒会役員や生活部員の生徒があいさつ運動をしています。地域の方やスクールサポーター、先生方もあいさつ運動に参加をしています。こちらがあいさつをすると、ほとんどの生徒が返事を返してくれますが、中には朝から疲れたような表情の生徒もいます。気になるところです。生徒会で取り組んでいる”ワンストップあいさつ”を意識している生徒がほとんどで、朝から気持ちよくあいさつができています。登校時間も昨年と比べると、8時前にはほとんどの生徒が登校しています。昨年と比べると改善できている点だと思います。

しかし、8時過ぎのギリギリセーフ！の生徒や自家用車の送迎の生徒もいます。特に、自家用車で送迎が気になります。起床時間や身支度、朝食等はどうなっているのでしょうか。自立できていない子供の姿、自立させることができない親の姿が想像されます。

佐々町の小学生は、私が出勤する7時頃には、すでに自宅を出て登校しています。小さな体に大きなランドセルを背負って歩いています。薄暗い中、小さな歩幅で一歩懸命歩いています。おそらく、学校までは1時間近くはかかると思います。お母さん方が玄関先で我が子の後姿を見守っています。そこには、母の深い愛を感じます。その子達は横断歩道で車両が止まると、横断した後には「一礼」をします。私は、毎朝、感心して見えています。

遅刻しそうなら、走ればいいし、走りたくないなら朝の時間の使い方を考える。それが中学生のあるべき姿です。